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Protokoll 
Mitgliederversammlung am 21 März 2019 in Leer 
Beginn:  19:00 Uhr 
Ende: 20:50 Uhr 
Teilnehmer:  19 Mitglieder, 1 Gast 
 
Zu Top 1) Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Der erste Vorsitzende Rolf begrüßt die anwesenden Mitglieder und als Gast Silvia Mülle.  
Hinweis: Beschlussfähigkeit gem. § 12 Satzung: mindestens 1/3 der stimmberechtigten Mitglie-
der einschließlich 1. oder 2. Vorsitzender (39 Mitglieder, davon 1/3 = 13 Mitglieder). 
Da 19 Mitglieder anwesend sind, stellt Rolf die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung 
gem. § 12 der Satzung des OMV fest. 
Totengedenken 
Im vergangenen Jahr verstarb unser langjähriges Mitglied Herbert Fohrden. Rolf bittet die anwe-
senden Mitglieder, sich von ihren Plätzen zu erheben und des geschätzten Verstorbenen zu ge-
denken. 
 
Zu Top 2) Genehmigung des Protokolls der vorherigen Mitgliederversammlung 
Hinweis: Das Protokoll wurde auf der Homepage des OMV veröffentlicht und liegt hier zur Ein-
sichtnahme aus.  
Wer das Protokoll genehmigt, wird um Handzeichen gebeten. Das Protokoll der Mitgliederver-
sammlung vom 15. März 2018 wird auf Befragen durch Handzeichen mit 19 Stimmen geneh-
migt.  
 
Zu Top 3) Anträge  
Es liegen keine Anträge vor. 
 
Zu Top 4) Bericht des 1. Vorsitzenden 
(Nach der Textvorlage des 1. Vorsitzenden) 
Moin, liebe Vereinsmitglieder – liebe Gäste! 
Danke dafür, dass wieder so viele zu unserer diesjährigen Mitgliederversammlung – fast noch 
zum Frühlingsbeginn – gekommen sind. 
Einige unter uns haben heute hier schon wichtige Arbeit geleistet. Ich kann und will meine Aus-
führungen u.a. auch deshalb kurz halten. Einiges wiederholt sich sowieso. 
Unsere Mitgliederzahl hat sich ja leider nicht wesentlich verändert. Eine Tendenz nach oben wä-
re mir lieber. Anhänger der Numismatik und der Filatelie werden ja immer seltener. Verkauf 
bzw. Trennung von Münzen, von ganzen Sammlungen, treten immer mehr in den Vordergrund. 
Das zeigen jedes Jahr die reich bestückten Auktionen. Da sich auch bei mir die Auktionskataloge 
häuften, habe ich angefangen, die schweren Stapel abzubauen. 
Unsere Treffen gestalten sich nach wie vor fast gleich. Das kann man positiv oder negativ sehen. 
Positiv ist durchaus, dass wir bei unseren Treffen immer noch fast gleiche Anwesenheitszahlen 
verzeichnen können. Gäste sind nach wie vor rar. Aus den Anfragen, die mich über Internet er-
reichten, ließen sich im letzten Jahr für unseren Verein keine brauchbaren Kontakte entwickeln. 
 
Es gibt Defizite! Die Zahl unserer Referate war rückläufig. Es fehlt nach wie vor an gewünschten 
Themen sowie an geeigneten Referenten. Veranstaltungen, die wir aus unseren Reihen heraus 
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gestaltet haben, können wir gar nicht hoch genug loben. Ich bedanke mich bei allen Referenten 
aus unserem Verein! Wir brauchen Vorschläge, Ideen. Der Vorstand würde sich bemühen, Refe-
renten zu finden. Dabei dürfen wir nicht übersehen, dass wir hier in Ostfriesland in einer Rand-
zone leben. Das fällt mir besonders beim Lesen unseres Numismatischen Nachrichtenblattes auf. 
Und wir können keine hohen Teilnehmerzahlen bieten. 
Bei dieser Gelegenheit möchte ich auf die Wintervorträge der Ostfr. Landschaft hinweisen. Die 
haben zwar nicht unbedingt etwas mit Münzen zu tun, könnten aber für unsere Münzsammlungen 
helfen, das historische Umfeld zu erhellen. 
Und das kann ich schon mal verraten, im April wird es für uns in Aurich einen interessanten Vor-
trag geben. Ich freu mich schon drauf. 
Außerhalb unserer Treffen gab es wieder so gut wie keine Aktivitäten. Immerhin hat unser star-
ker Festausschuss für uns ein schmackhaftes sommerliches Grillfest im schönen Bootshaus in 
Bedekaspel organisiert. Auch dafür ein Dankeschön! Ich wundere mich aber immer wieder, dass 
es Mitglieder gibt, die sich so etwas entgehen lassen. 
Höhepunkte waren nach wie vor die von allen mit Spannung erwarteten Auktionen, die Jürgen so 
gut organisiert und immer trefflich kommentiert. Jürgen, auch dir und deinen Helfern ein dickes 
Dankeschön. 
Ich verspreche euch, dass wir im Vorstand weiterhin nach Möglichkeiten suchen, unsere Treffs 
neben den Auktionen interessant zu gestalten. Jan wird da sicher auch noch was einfallen, oder? 
 
Zum Schluss wie immer mein Dank an alle, die unseren Verein am Leben erhalten: Die Mitglie-
der, die unsere Treffs besuchen, die Beisitzer, der Festausschuss und nicht zuletzt meine Mit-
kämpfer im Vorstand, vor allem Manfred-Franz, der mit seiner Sachkenntnis in Vereins- und Fi-
nanzfragen eine unverzichtbare Stütze ist. Ich danke euch allen! 
 
Zu Top 5) Bericht des Kassenwartes 
Der Kassenwart Gunter Mäckel erläutert den vorgelegten Kassenbericht (siehe Anlage). 
Rolf dankt dem Kassenwart des OMV.  
 
Zu Top 6) Bericht der Kassenprüfer  
Der Kassenprüfer Adolf Torinus verliest den Bericht der Kassenprüfer (Friedrich de Vries und 
Adolf Torinus) und gibt den schriftlichen Bericht zum Protokoll. 
Rolf dankt den Kassenprüfern. 
 
Zu Top 7) Entlastung des Vorstandes 
Adolf Torinus stellt den Antrag, dem Vorstand Entlastung zu erteilen. 
Mit Stimmenthaltung der Vorstandsmitglieder wird dem Vorstand mit 13 Stimmen Entlastung 
erteilt. 
 
Zu Top 8) Verschiedenes 
a) Bericht des Festausschusses 
Das diesjährige Sommerfest wird am 18. August 2019 in Westoverledingen stattfinden. Zunächst 
wird gegen 17:00 Uhr das Museumsbauernhaus Neemann besichtigt werden. Anschließend wird 
gegen 18:30 Uhr zum Grillen im Gasthuus Uhlenhorst eingeladen.  
Der Vorschlag findet allgemeine Zustimmung. Weitere Aktivitäten wurden bisher nicht anvisiert. 
Rolf dankt dem Festausschuss. 
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b) Ehrung langjähriger Mitglieder 
Im Jahr 2018 gehörten Oswald Janssen 40 Jahre (nicht anwesend),  
Max Wuttke 35 Jahre, 
Guiseppe Ippolito 25 Jahre, 
Gerriet Fricke 15 Jahre (nicht anwesend), 
Christian Hinkel (nicht anwesend) Gunter Mäckel, Bernhard Thees, Wolfgang Mülle und 
Rainer Wissel (nicht anwesend) 10 Jahre dem OMV an. 
Rolf beglückwünscht die anwesenden Jubilare und dankt ihnen für ihre Treue zum OMV. 
Alle Jubilare erhalten ein Präsent. 
Rolf dankt  

• dem Ehrenvorsitzenden Jürgen Hempel für die Vorbereitung der Auktionen,  
• unserem „Webmaster“ und Protokollanten der Auktionsergebnisse Torsten Thiemann 

(nicht anwesend),  
• Heino Penning als Verwalter der Sachwerte des OMV und für seine Mitarbeit zur Vor-

bereitung der Auktionen, 
• den Mitgliedern des Festausschusses, Edzard Moritz (nicht anwesend), Heino Penning, 

Friedrich de Vries und Gerrit Hempel 
für ihre kontinuierliche Arbeit für den OMV.  
 
c) Gestaltung der Homepage des OMV 
Unsere Homepage hat seit einiger Zeit ein neues Erscheinungsbild. Allen Mitgliedern wird emp-
fohlen, die Homepage regelmäßig zu besuchen. Einige Kleinigkeiten bedürfen der Korrektur. 
Manfred-Franz wird sich mit dem „Webmaster“ Torsten in Verbindung setzen. 
 
d) Hinweis auf die Vorstandswahlen 2020 
Im kommenden Jahr stehen turnusmäßig Vorstandswahlen an. Alle Mitglieder werden aufgeru-
fen sich zu prüfen, ob sie zur Arbeit im Vorstand bereit sind. Es ist bedeutsam, rechtzeitig Über-
legungen anzustellen und Bereitschaft zu zeigen, damit der OMV eine Zukunft hat. 
Von den anwesenden Vorstandsmitgliedern sind auf Befragen Gunter Mäckel (Kassenwart), Jür-
gen Hempel, Heino Penning und Gerrit Hempel (Beisitzer) bereit zu kandidieren. Rolf (1. Vor-
sitzender) hat bisher noch keine Entscheidung getroffen. Manfred-Franz (Schriftführer) kandi-
diert nicht mehr. Edzard Moritz (2. Vorsitzender) war nicht anwesend. 
 
e) Auktion 
 
 
 
gez. Rolf Brüning  gez. M. F. Albrecht 
(1.Vorsitzender)  (Schriftführer) 
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